

In Freiheit leben. Deutschland sicher in die Zukunft führen.

Das neue Grundsatzprogramm

Die CDU hat sich auf den Weg gemacht und einen Meilenstein erreicht. Auf dem Parteitag am 7. Mai 2024 haben wir das neue Grundsatzprogramm unserer Partei verabschiedet. Es ist nach 1978, 1994 und 2007 das vierte Grundsatzprogramm unserer Geschichte. Darin haben wir unser Wertvollstes aufgeschrieben: unsere Grundwerte und unsere Ideen für eine gute Zukunft. Wir beschreiben, was uns ausmacht und wo wir hinwollen. Und wir nennen ein klares Ziel. Wir wollen: In Freiheit leben. Deutschland sicher in die Zukunft führen. Lesen Sie hier unsere wichtigsten Punkte zum Kapitel:

Ein Staat, der funktioniert und vorangeht

Der deutsche Staat braucht Modernisierung. Nur wenn er zukunftsfähig und krisenfest aufgestellt ist, kann der Staat seinen vielfältigen Aufgaben gerecht werden und nur dann ist er für die vielen Herausforderungen der Gegenwart gewappnet. Heute läuft vieles in Deutschland zu langsam, zu bürokratisch, zu analog und zu kompliziert.

Als Christdemokraten wollen wir einen dienenden Staat. Föderalismus und Subsidiarität sind für uns zentrale Leitprinzipien: Sie entsprechen dem Wert der Freiheit und dem Gedanken der Selbstverantwortung. Die föderale Struktur Deutschlands spiegelt die Geschichte und Kultur des Landes. Für uns Christdemokraten ist die repräsentative Demokratie die beste mögliche Staatsform. Unser Leitbild ist eine lebendige Demokratie und ein dienender Staat, der Sicherheit gibt, Freiräume schafft und den Einzelnen nicht bevormundet.

Was heißt das heute für unsere Politik? Wir wollen das deutsche Staatswesen fit für die Zukunft machen: Mit einem Modernisierungsschub und einer Initiative für Bürokratieabbau. Wir wollen Planungssicherheit für Bürger und Unternehmen. Wir wollen die repräsentative Demokratie fördern und den Geist unserer Verfassung stärken.

Darum setzen wir auf eine umfassende Staats- und Verwaltungsreform.

Darum verschlanken, beschleunigen und digitalisieren wir die Verwaltung.

Darum machen wir die Behörden bürgerfreundlicher.

Darum wollen wir eine Föderalismusreform.

Darum stärken wir die Parlamente und machen sie leistungsfähiger.

Darum führen wir Bundesexperimentierräume ein.





Den gesamten Programmentwurf und weitere Zusammenfassungen gibt es auf: www.grundsatzprogramm-cdu.de